
 

Remplacement des laptops actuels 
 

Vous trouverez ci-dessous l’avis remis à la Direction par le front commun syndical : 

Lors du CPPT du 24/11/2022, on nous a demandé de rendre un avis concernant l’achat de laptops en 
vue de remplacer les laptops Lenovo ThinkPad existants. 

Puisque le CPPT n’a pas eu la possibilité d’évaluer les 8 PC retenus en configuration « showroom », 

nous devons baser notre avis sur un exposé oral du service interne lors du comité du 24/11 et sur la 

note rédigée après les démonstrations. 

Sur cette base, un avis est encore seulement demandé pour 2 modèles de la marque HP. 

 
Taille d’écran 

Le front commun syndical est heureux que les appareils de 13,3" actuels soient remplacés par des PC 

de diagonale 14" (type 640) et 15,6" (type 650). Le confort des utilisateurs ne pourra que s’en trouver 

amélioré. 

 
Choix du laptop par les collaborateurs 

L’offre laisse le choix entre 2 tailles de PC. 

Le front commun syndical estime que le choix doit revenir aux collaborateurs et non à la direction. Aussi 

le front commun syndical aimerait-il que chaque collaborateur puisse recevoir le PC de son choix. 

Arrangez-vous avec le fournisseur pour qu’il dispose d’un stock suffisant des deux modèles afin d’éviter 

tout retard lors du déploiement. 

Pour que les collègues ne fassent pas un mauvais choix, le front commun syndical demande une 

communication claire au sujet des possibilités, avec les avantages et les inconvénients de chaque 

modèle. 

Le front commun syndical demande qu'une option de choix soit prévue pour ceux qui n'ont pas de 

préférence. Dans ce cas, le choix reviendrait à Belfius. 

Point positif, le prix de leasing mensuel est le même pour les deux modèles. 

Les laptops actuels dans les agences sont équipés d'un écran tactile. Dans l’offre à l’étude, il est 

question d’un « optional touch screen ». Le front commun syndical souhaite garder des écrans 

tactiles pour les collaborateurs en agence, de même que la carte SIM pour pouvoir continuer 

d’utiliser la 4G; et l’utilisation d'un stylet. 

Si l’on donne au personnel des sièges le choix entre la version 640 et la version 650, le front commun 

syndical estime qu’il doit en aller de même pour les collaborateurs en agence. 
 

Si la procédure d’achat/de leasing pour les agences est lancée, le front commun syndical souhaite que le 
CPPT soit impliqué directement afin de pouvoir rendre un avis en temps utile. 



 
Sac pour ordinateur portable 

Les sacs actuels, portant le logo de Belfius, n’étant (généralement) pas encore usés, nous supposons que 

leur remplacement n’est pas prévu, d’autant que Belfius accorde beaucoup d’importance à la durabilité. 

La version 640 (14") entre dans le sac actuel, mais pas la version 650 (15,6"). 

Le front commun syndical n'est pas favorable à ce que les collaborateurs financent eux-mêmes un tel 

sac. 

Compatibilité avec l’offre via Belfius Connexion 

L’expérience avec le laptop de Lenovo nous a appris, par exemple, qu’un logiciel supplémentaire était 

nécessaire pour pouvoir l’utiliser sur les docking stations achetées via Belfius Connexion. Veillez à ce 

que les nouveaux portables soient en tout cas compatibles avec le matériel informatique à acquérir ou 

déjà acquis via Belfius Connexion. 

 
Empreinte écologique 

N’ayant pas pu retrouver les chiffres relatifs à l’empreinte écologique des PC proposés, nous ne pouvons 

pas faire de comparaison avec le laptop actuel de Lenovo, mais nous partons du principe qu’un PC plus 

récent a une empreinte écologique moindre. Le front commun syndical espère que ce critère fait partie 

des paramètres pris en compte dans le choix des PC retenus. Cela s’inscrit dans le cadre du projet Green 

IT. 

 
Rachat en fin de leasing 

Dans de nombreuses entreprises, les PC entièrement nettoyés et vérifiés peuvent être proposés au 

personnel comme PC bon marché, car toutes les applications ne requièrent pas nécessairement le PC 

le plus récent (par ex. un ordinateur supplémentaires pour les travaux scolaires des enfants). 

Le front commun syndical est favorable à la conclusion d'accords avec le fournisseur à ce sujet. 

Casque 

Les casques actuels fonctionneront toujours dans la plupart des cas, si bien qu’il n’est pas nécessaire 

d’en acheter des nouveaux. 

Il serait néanmoins utile que les casques actuels (Plantronics C520 M et suivants) soient totalement 
compatibles avec MS Teams. En effet, ils ont équipés d’une ‘télécommande' sur le cordon comprenant 
4 fonctions : volume +, volume -, (dés)activation du mode secret, décrocher/raccrocher). Ces 2 dernières 
fonctions sont uniquement utilisables avec Skype et pas encore avec MS Teams. Ce serait vraiment 
appréciable si ces 2 fonctions pouvaient être activées dans MS Teams. 

Avis concernant les 2 PC HP de type 640 et 650 

Après avoir examiné les PC proposés pour le personnel des sièges, le front commun syndical rend 

l’avis suivant : 

Les deux modèles ont l’air assez robustes et offrent une connectivité suffisante. Leur poids est correct 

dans l’ensemble (surtout pour le modèle 640). 

Il y a donc un choix à faire entre 2 modèles, ce qui constitue un progrès par rapport à la situation 

actuelle, et si le choix appartient aux collaborateurs et que les autres remarques ci-dessus sont 

prises en considération, le front commun syndical rend un avis positif. 

Un avis sur les PC destinés au réseau d’agences ne peut pas encore être rendu puisque les PC ne sont 

pas encore disponibles. 


